

PROPOSITION DE DÉROULEMENT POUR LES COLLÉGIENS
Année 2024-25

Première rencontre : Pour toi, qui suis-je ?

Matériel :

- le récit de l'évangile pour chaque jeune (pour qu'il puisse annoter ou souligner).
- une feuille A3 sur laquelle on écrit « Pour toi, qui suis-je ? ».

Note pour l'accompagnateur :

Il est essentiel de partager dans le respect de chacun. Il n'y a pas de bonnes ou mauvaises réponses. Certains jeunes auront du mal à s'exprimer, à mettre des mots sur ce qu'ils pensent. Il serait intéressant éventuellement de reprendre les mêmes questions à la fin de l'année scolaire pour voir le cheminement opéré.

Après un temps de présentation, et puisque l'année débute et se clôturera par la Profession de Foi (ou parce qu'il y a eu la Profession de Foi les mois ou les années précédentes), proposer à l'équipe de caté d'approfondir sa relation avec Jésus.

- Chercher dans le Nouveau Testament, l'évangile de Jésus-Christ selon st Marc 8, 27-29.
- Lire ensemble à haute voix.

²⁷ *Jésus s'en alla, ainsi que ses disciples, vers les villages situés aux environs de Césarée-de-Philippe. Chemin faisant, il interrogeait ses disciples : « Au dire des gens, qui suis-je ? »*

²⁸ *Ils lui répondirent : « Jean le Baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres, un des prophètes. »*

²⁹ *Et lui les interrogeait : « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » Pierre, prenant la parole, lui dit : « Tu es le Christ. »*

- Chaque jeune reçoit une photocopie de l'Évangile, et individuellement :
 - souligne ce qui lui semble le plus important dans le récit,
 - écrit ce qu'il répondrait à la question « Et pour toi, qui suis-je ? ».
- Afficher la feuille A3 et inviter chaque jeune à écrire le fruit de sa réflexion (un mot, une expression), même si elle est écrite déjà plusieurs fois.
- Partager ensemble.
- Conclure :

Dans l'évangile de Marc, trois fois on dit que Jésus est le Christ et/ou le Fils de Dieu. On parle des « 3 Confessions de foi ».

- La première est celle du début de l'évangile (Mc 1, 1) → *la lire ensemble ;*
- La seconde est celle que l'on vient de lire ; elle se situe au milieu de l'évangile de Marc ;
- La troisième est celle du centurion, à la fin de l'évangile (Mc 15, 39) → *la lire ensemble.*

Pierre, qui parle aussi au nom des autres apôtres, affirme que Jésus est l'envoyé de Dieu, le Christ, c'est-à-dire le Messie, celui qui a été choisi pour établir le Règne de Dieu sur la terre. Ce n'est qu'après avoir côtoyé Jésus pendant deux ou trois années que Pierre a pu dire qu'il était le Christ.

Ce n'est pas facile pour nous de parler de Jésus. Alors continuons à approfondir notre réflexion.

- Individuellement, chaque jeune met par écrit sa réponse aux questions suivantes :
 - Qu'est-ce que je connais de la vie de Jésus ?
 - Quel est son message ? Que me dit-il aujourd'hui ?

- Sur l’affiche, dans une autre couleur, inviter chaque jeune à écrire le fruit de sa réflexion (même si cela a déjà été écrit).
- Partager.
- Répondre aux questions suivantes sur le même principe (réflexion personnelle puis partage) :
 - As-tu vécu un moment où tu as senti que Dieu était présent, que ta foi t'a aidé ? Lequel ?
 - Ce n’est pas évident de dire que l'on croit en Dieu devant les autres : si on te demandait pourquoi tu vas au caté, pourquoi tu vas faire (ou tu as fait) ta profession de foi, que dirais-tu ?
- Conclure par un temps de prière pour confier notre année de caté, nos découvertes, à l’espace prière, en emportant notre affiche.

Après un chant et avoir relu l’évangile de Marc, et en s’inspirant de ce qui a été dit pendant la rencontre, nous pouvons dire :

« Seigneur tu es celui qui nous aime, malgré nos petites, nos trahisons, notre manque de foi.

Tu es celui qui nous porte dans les moments de tristesse, de lassitude.

Tu es celui qui se réjouit avec nous lorsque nous sommes heureux.

Tu es le Christ, tu es le Chemin, la Vérité et la Vie ».

Terminer par un Notre Père.